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Primera quinCena de Junio
PrÓXima ediCiÓn miérCoLes  20 de Junio

encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

CooPeraTivas garanTizan
serviCio eLéCTriCo a

“eLeCTrodePendienTes”
-------------------------------------

BeLL viLLe: reCuPeran
oTras CinCo ToneLadas de

Basura Para reCiCLar
-------------------------------------
LaBorde se iLumina Con sus

fLamanTes Luminarias de
TeCnoLogía Led

-------------------------------------
Liga BeCCar vareLa: Ya
esTán Los oCho equiPos

CLasifiCados que
disPuTarán CuarTos

de finaL
-------------------------------------

Liga BeLLviLLense: 
defensores de JuvenTud,

BeLL Y TaLLeres (B) 
saCaron diferenCias en La

ida de CuarTos de finaL

Continúa la sistematización de canales para
evitar inundaciones

Comenzó a ejecutarse el canal conocido como “La Josefa”. La obra es una iniciativa de productores rurales de Justiniano Posse. Tiene por objetivo mejorar
y sistematizar excedentes hídricos dados en campos cercanos a la localidad y que por pendiente natural se dirigían al sector sur del casco urbano.
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ProvinCiaLes

◘ el Consejo Consultivo de Jóvenes solidarios de la
federación argentina de Cooperativas eléctricas realizó
su tercera reunión presencial del año en la Cooperativa
de electricidad de santa eufemia.
De los debates surgidos durante el encuentro se trazaron
los ejes principales para todas las actividades que restan
del corriente año y el siguiente. 
Según informaron, desde el área de prensa, de ahora en
adelante se comenzará a promover intensamente las ener-
gías renovables, trabajando en conjunto con las comisiones
de Política Energética y de Políticas de Educación Coope-
rativa de la federación.
La intención del Consejo Consultivo es llevar la capacitación
sobre los beneficios del uso de energías renovables a es-
cuelas y también a los colegios secundarios técnicos, con
el objetivo de llevar adelante proyectos para que la escuela
reduzca sus gastos en energía eléctrica, por ejemplo, la
implementación de biodigestores o paneles solares.

debatieron en santa eufemia sobre
el uso de energías renovables

Una vez más las coo-
perativas de servicios

públicos darán sostén a
una necesidad poblacional
suministrando asistencia y
apoyo a los poderes públi-
cos, garantes constitucio-
nales de los derechos bá-
sicos de los ciudadanos.
en esta oportunidad auxi-
liarán a aquellas personas
que debidamente registra-
das a tal fin, requieran de
manera constante, ininte-
rrumpida y estable del su-
ministro de energía eléc-
trica para alimentar equipos
específicos destinados a la
preservación de la vida en
su residencia.
Aunque la ley provincial N°
10.511, promulgada por el

Decreto N° 4/18, no es ope-
rativa aún por no haber sido
debidamente reglamentada
las cooperativas distribuidoras
de la provincia, proveerán de
manera gratuita el servicio
de energía eléctrica a las per-
sonas nominadas como elec-
trodependientes, hasta tanto
se disponga la implementa-
ción de la norma citada.
La ley Nº 10.551, aprobada
por Unicameral cordobesa en
forma unánime a mediados
de diciembre del año pasado,
establece que los pacientes
electrodependientes por cues-
tiones de salud gozan de un
régimen especial en el servicio
de provisión de energía eléc-
trica, concediendo al titular
del servicio o conviviente de

la persona que se encuentre
registrada como paciente
electrodependiente, el dere-
cho a una cobertura del 100%
de la energía eléctrica y los
componentes de la tarifa del
servicio, entre ellos la cone-
xión del mismo. 
Además el proveedor del
servicio habilitará una línea
telefónica especial, de aten-
ción personalizada y dispo-
nible las 24 horas, los 365
días del año, destinada ex-
clusivamente a usuarios elec-
trodependientes. Asimismo,
la normativa prevé que el Mi-
nisterio de Salud de la Pro-
vincia de Córdoba es el res-
ponsable de determinar el
carácter de electrodependien-
te.

Cooperativas garantizan servicio
eléctrico a “electrodependientes”
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◘ La municipalidad de Laborde inauguró la primera etapa
de la obra de reemplazo en el alumbrado público de lumi-
narias de vapor de sodio por tecnología Led.
Según se precisó se cambiaron 269 luminarias en 133
cuadras del ejido urbano. Todas del programa Plan de Alum-
brado Eficiente, que impulsa el Ministerio de Minería y Energía
de la Nación).
También fueron sustituidas 14 Luminarias sobre Ruta N° 11,
pertenecientes al programa Córdoba Ilumina (EPEC). 
Por otra parte, la comuna realizó la compra de 20 columnas
metálicas de alumbrado que ya fueron instaladas, y se realizó
una nueva compra de 100 columnas metálicas que se utilizarán
en la segunda etapa. 
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resumen de noTiCias BeLLviLLenses

encuentro de Puntos digitales
en Justiniano Posse

Laborde se ilumina con sus flamantes
luminarias de tecnología led

BeCas muniCiPaLes Para esTudianTes
BeLLviLLenses

Se llevó a cabo frente a la Escribana Pública
Ana Lapenta el sorteo de 22 becas estudian-
tiles, sobre un total de 87 solicitudes presen-
tadas.
En la oportunidad el Director de Acción Social,
Dr. Horacio Pelletti acompañado de la Lic.
Ivana Alegnani, explicó que el sorteo corres-
ponde a beneficiarios titulares y suplentes de
carreras terciarias y universitarias con cursados
en las ciudades de Bell Ville, Villa María,
Marcos Juárez, Córdoba, Río Cuarto y Rosario. 
Los montos a entregar para quienes cursan
estudios en Bell Ville serán de $1000 para
los terciarios y 1.300 para universitarios; de
la misma manera para quienes cursan en
Villa María y Marcos Juárez $1300 para ter-
ciarios y $1100 para universitarios, mientras
que $1700 será el monto para quienes cursen
carreras universitarias en Córdoba, Río Cuarto
y Rosario.

reCuPeran oTras CinCo ToneLadas de
Basura Para reCiCLar

De la planta de separación de residuos ur-
banos sólidos que funciona en la ciudad ca-
becera del Departamento Unión, partió una
nueva carga de material para reciclar.
En total se vendió  más de una tonelada de
PET verde y casi cuatro más de PET cristal,
obteniéndose un total de $14.778 que se
destinarán a reforzar el programa “Los lunes
reciclamos”.
Cabe destacar que a través de este proyecto
que inició en diciembre del año pasado ya se
recuperaron más de 100 toneladas de basura
y se estima que cada mes se reciclan alrededor
de 28.000 kilogramos de residuos.
PET: El reciclaje de envases PET es impor-
tante en la lucha contra la contaminación.
Los envases hechos con tereftalato de polie-
tileno (PET por sus siglas en inglés) constituyen
uno de los elementos reciclables más usados
en todo el mundo,

◘ La localidad fue sede del encuentro de Puntos
digitales, organizado por el ministerio de modernización
de la nación. en la ocasión recibieron a representantes
de Puntos digitales del sudeste de la Provincia de Cór-
doba.
Desde el municipio informaron que durante el último mes,
1000 personas de todas las edades ya visitaron y utilizaron
las instalaciones del Punto Digital.
Punto Digital: Es un espacio público de inclusión digital que
brinda conectividad, capacitaciones y acceso a las nuevas
Tecnologías de la Información y de la Comunicación (TIC).
Los Puntos Digitales son espacios de conocimiento, partici-
pación y entretenimiento, que están presentes en todo el
país.
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D ías atrás comenzó a eje-
cutarse el canal cono-

cido como “La Josefa”. La
obra es una iniciativa de pro-
ductores rurales de Justinia-
no Posse. Tiene por objetivo
mejorar y sistematizar exce-
dentes hídricos dados en
campos cercanos a la loca-
lidad y que por pendiente
natural se dirigían al sector
sur del casco urbano.
La nueva traza comienza a
metros de la estancia conocida
como la “Josefa”, continúa en
sentido este hasta alcanzar un
sector de bajos, prosigue en
dirección suroeste - noreste
hasta alcanzar la Ruta N° 3 a

la altura de la curva del frigorí-
fico Magro y toma dirección
este hasta conectarse directa-
mente con el canal principal.
Otros aspecto es que se re-
cuperarán sectores de bajos,
los cuales a futuro tendrán la
función de amortiguar grandes
excedentes de lluvia por enci-

ma de los 100 milímetros.
En total se realizarán unos 8
kilómetros de canal. Los tra-
bajos son desarrollados en for-
ma conjunta por el Consorcio
Caminero y la Municipalidad
de Justiniano Posse, teniendo
un plazo estimado de dos me-
ses de trabajo.

JusTiniano Posse

Continúa la sistematización de
canales para evitar inundaciones

◘ Llegó a su fin la obra de canalización que permitirá
descomprimir el agua que se acumule en el sector
norte de etruria, más precisamente en zonas del parque
industrial y la manicera agroTransportes.
La traza comienza a pocos metros de la zona urbana,
hasta la conocida laguna “El Flaco”, para luego continuar
y desembocar en el arroyo “El Chato” en un sector de
zona rural sur de Idiazábal.
El proyecto contó con el aval del Ministerio de Agua, Am-
biente y Servicios Públicos, Secretaría de Recursos Hídricos
del Gobierno de la Provincia  y cuenta con la supervisión
del Consorcio Canalero de la localidad de Idiazábal.

etruria: Concluyó la obra del canal norte
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ediToriaL

Breves de monTe BueY

monte maíz debe avanzar no vivir en la pela permanente
Gran parte de los hom-

bres que conforman la
política montemaicina no
parecen estár a la altura del
desarrollo que ha tenido el
sector privado de la locali-
dad.
Mientras se levanta una y
otra concesionaria sobre Ruta
N° 11, se venden grandes lo-
teos privados, los productores
y el Consorcio Canaleros ha-
cen significativas obras hídri-
cas, las industrias expanden
sus plantas, las mutuales en-
caran grandes proyectos eco-
nómicos, los clubes amplían

permanentemente sus estruc-
turas, los comercios se ac-
tualizan a nivel ciudad y se
instalan bancos, entre otras
cosas, los dirigentes políticos
se pelean constantemente a
través de los medios de co-
municación o en el Concejo.
A nivel ediles, discuten y po-
lemizan quién debe ocupar
tal o cual cargo, se envían
cartas documento, la oposi-
ción reprochan el accionar de
la actual gestión y el oficialis-
mo carga contra lo adminis-
trado por el ex gobierno.
En el plano del ejecutivo,

hubo un cambio rotundo de
funcionarios y quedaron mu-
chas heridas abiertas. 
En definitiva, los que antes
estaban de un lado ahora es-
tán del otro y viceversa, esto
hace que todo se torne com-
plejo y demore el avance de
la sociedad en su conjunto.
Monte Maíz no puede detener
su marcha, por eso es nece-
sario que los funcionarios de
uno u otro color político salden
sus diferencias y trabajen pos
de una población que está
cansada de escuchar peleas
y chicaneadas.

ConCLuYÓ eL TaLLer Camino deL
emPrendedor

Se desarrolló la última clase, con la corres-
pondiente entrega de certificados, del taller se-
minario Camino del Emprendedor.
Mas de 40 personas participaron de esta ca-
pacitación, organizada por la Dirección de Pro-
ducción y Desarrollo y el Departamento de Ju-
ventud, Deportes y Recreación, con el apoyo
del Banco de la Nación Argentina.

anaLizan eL avanCe deL Parque
indusTriaL

El intendente Edwin Riva, recibió al Director
de Parques Industriales de la Secretaria de In-
dustria de la Provincia de Córdoba, Ing. Alejandro
Chaile. 
Junto a los integrantes del directorio del Parque
Industrial, Tecnológico, y Educativo Monte Buey,
se analizaron los avances de las obras de este
nuevo emprendimiento productivo.
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Sección DEPORTES
Liga BeCCar vareLa

CruCes de CuarTos de finaL

--------------------- zona 1 --------------------
uniÓn Lagunense 2 vs. 1 TaLLeres

L: Lucas Calderón - 8’ pt. y 5’ st. 
T: Suárez Tomás - 16´ st.

argenTino 4 vs. 1 Jorge newBerY
A: Emiliano Ibáñez - 23’ st.
A: Marcos Báez - 26’ st. y 36’ st.
A: Emanuel Mareo - 42’ st.
JN: Nahuel Sánchez - 43’ st.

reCreaTivo 1 vs. 1 indePendienTe
R: Hugo Pirez - 15’ pt.
I: Mauro Ramallo - 45’ pt.

--------------------- zona 2 --------------------
sarmienTo (e) 4 vs. 1 sPorTivo ChazÓn
Sp.: Hernán Oviedo - 10’ pt.
S: Bruno Giuffre - 24’ pt.
S: Matías Viera - 10’ st.
S: Alejo Gagliesi - 14’ st.
S: Fernando Franco - 43’ st.

aTenas 1 vs. 0 LamBerT
A: Nicolás Vidal - 18’ pt.

aTLéTiCo 0 vs. 0 oLimPo

Ya están los ocho equipos clasificados que
disputarán cuartos de final

--------------------- zona 1 --------------------- 
uniÓn Lagunense 0 vs. 0 TaLLeres
argenTino 6 vs. 1 Jorge newBerY
reCreaTivo 1 vs. 0 indePendienTe

--------------------- zona 2 --------------------- 
sarmienTo (e) 1 vs. 1 sPorTivo ChazÓn

aTenas 0 vs. 3 LamBerT
aTLéTiCo 0 vs. 0 oLimPo

------------------ Primera divisiÓn -------------
sarmienTo vs. argenTino (ventaja dep.)
J. newBerY vs. LamBerT (ventaja dep.)
reCreaTivo vs. aTenas (ventaja dep.)
oLimPo vs. indePendienTe (ventaja dep.)

---------------------- reserva -------------------
sarmienTo vs. argenTino (ventaja dep.)
J. newBerY vs. LamBerT (ventaja dep.)
aTenas vs. reCreaTivo (ventaja dep.)
indePendienTe vs. oLimPo (ventaja dep.)
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Liga BeLLviLLense de fÚTBoL - CuarTos de finaL

defensores de Juventud, Bell y Talleres (B)
sacaron diferencias en la ida

dePorTes EL MEDIO
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divisionaL B

◘ el próximo jueves 14 de junio dará comienzo una
nueva edición de la Copa mundial de fútbol. el evento se
extenderá hasta el domingo 15 de julio cuando se juegue
la final.
El Seleccionado Argentino jugará su primer partido el sábado
16 a partir de las 10:00 frente a Islandia.
Su próximo encuentro será el jueves 21 desde las 15:00 y
cerrará su participación clasificatoria el jueves martes 26
desde las 15:00 ante Croacia.

arranca el mundial de fútbol - rusia 2018





Sección AGROPECUARIA
ComerCiaLizaCiÓn de granos

Productores reciben descuentos de hasta mil
pesos por tonelada por mala calidad del grano

-------------VENDO------------
1- Tractor new holland Tm 180 - modelo 2007

1- Tractor agco allis 6.190 - doble tracción 
modelo 2007.

1- Tractor massey ferguson 1185 completo.

1- Tractor deuz allis 5.125 - Con pala Kafu.

1- Paratil gerardi 9 púas. Con cuchillas, resorte,
cuatro cubiertas. alas plegables para transportalo.
1- acoplado vaquero a valtren 

de 2.20 mts. x 3.50 mts.

------------------------------------------------------
agro-maq - La Carlota -

Tel.: 03584-15401498

La situación climática
adversa, según pro-

yecciones de la Bolsa de
Comercio de rosario, ge-
neró pérdidas de casi 20
millones de toneladas de
soja y 10.500.000 de tone-
ladas de maíz, lo que a
precios de hoy significa
que los productores per-
dieron ingresos brutos por
7.500 millones de dólares.
Además de impactar en la
rentabilidad de los produc-
tores, esta situación climática
afectó los rendimientos y la
calidad del grano cosecha-
do.
El productor agropecuario
que logró cosechar sus po-

rotos de soja tras enfrentar
condiciones climáticas ad-
versas, podría registrar un
descuento de hasta $ 1.000
por tonelada por el daño
que registran los granos en-
tregados en la comerciali-
zación.
El vicepresidente de la Cá-
mara Arbitral de Cereales
(CAC) de la Bolsa de Co-
mercio de Rosario, Lucas
Ficosecco, consideró ante
la prensa que “los análisis
que provienen desde los
acopios dan cuenta de un
dañado de 40% a 50%. Pero
tras un análisis de mayor
profundidad, el porcentaje
de dañado es de 15% a

20%”.
En declaraciones a Infobae,
Ficosecco explicó que “el
gran problema que tiene el
grano es por fuera, pero
cuando se parte el grano in-
ternamente está en muy
buen estado”.
Al respecto, el representante
de la Cámara Arbitral de la
BCR indicó que con un valor
para la soja de hasta $ 7.200
por tonelada para los porotos
disponibles en el área de
Rosario, con un promedio
de un 20% de daño consta-
tados en los lotes analizados,
el descuento para el pro-
ductor alcanza entre $800 y
$1.000 por tonelada.
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◘ en una nueva edición de mundo new holland,
evento con el que la marca recorre el país para mostrar
novedades y brindando capacitaciones, pasó por el
concesionario Catelli hermanos donde desarrolló una
jornada destinada a clientes y público en general.
Durante el evento, el concesionario mostró el amplio ca-
tálogo de productos de la marca exhibiendo sus tractores
T7, T8, T7090, TD5, TDF y su tractor T9. 
A su vez, también presentó su nueva línea de cosechadoras
CR EVO clase 5, 6, 7 y 8, y su flamante incorporación
para el mercado argentino, el pulverizador Defensor
SP3500, con el que realizó dinámicas de pulverización de
cultivos.
“Este evento tuvo alrededor de cuatrocientos asistentes.
No nos sorprende esta cantidad de gente porque Catelli
Hermanos es un referente en cuanto a maquinaria agrícola
en la provincia de Córdoba. Nos vamos de acá con una
sensación muy buena y con ganas de seguir recorriendo
el país, encontrándonos con nuestros clientes y brindando
las mejores capacitaciones”, finalizó Gabriel Tronchoni,
gerente de marketing de New Holland.

mundo new holland pasó por monte maíz



Sección SALUD

PoLíTiCas de saLud

El ministro de salud de
la nación, recibió un

préstamo del Banco mundial
por 300 millones de dólares
destinados a la implementa-
ción del Proyecto de apoyo
a una Cobertura universal
efectiva de salud en argen-
tina, que permitirá brindar
cobertura de salud de calidad
a 15 millones de personas
que utilizan el sistema de
salud público.
“Este proyecto representa para
el país una gran oportunidad
para avanzar en el camino ha-
cia la cobertura universal de
salud que permitirá ampliar la
cobertura efectiva en la pobla-
ción más vulnerable y muestra
el acompañamiento de los or-
ganismos multilaterales a las
políticas que estamos llevando
adelante", sostuvo el ministro
Adolfo Rubinstein.

El titular de la cartera sanitaria
agregó que a través de esta
cobertura se podrán "reducir
las inequidades y promover la
atención primaria mediante la
cobertura territorial de equipos
de salud familiar y la organi-
zación en redes de atención”.
Rubinstein informó además
que para llevar adelante la im-
plementación de la cobertura
universal de salud (CUS) el
gobierno nacional realizará un
aporte adicional de 350 millo-
nes de dólares.
Este aporte del Estado argen-
tino financiará los pagos por
cápita, es decir el valor fijo por
paciente, para la provisión de
prestaciones médicas selec-
cionadas en los sistemas pú-
blicos de atención.
Específicamente, el proyecto
ampliará la cobertura de los
servicios de salud para la po-

blación menor a 65 años sin
seguro de salud formal, y me-
jorará la capacidad de los mi-
nisterios de Salud a nivel na-
cional y provincial para imple-
mentar mecanismos integrados
de prestación de servicios.
Además mejorará la capacidad
institucional de las carteras sa-
nitarias de la Nación y las dis-
tintas jurisdicciones, incremen-
tando la coordinación entre
ellas y la eficiencia en el uso
de los recursos públicos desti-
nados a la salud de la población
de bajos recursos.
El proyecto del Banco permitirá
acceder a asistencia técnica,
equipos médicos y equipos y
servicios de tecnología de la
información para mejorar el
acceso efectivo y equitativo
para los beneficiarios del sis-
tema de salud que alcanza a
casi 15 millones de personas.

el Banco mundial otorgó 300 millones de
dolares para la Cobertura universal de salud
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naCionaLes

El ministerio de educa-
ción de la nación co-

menzó a implementar el pro-
grama de rCP en las escue-
las para el ciclo del año 2018.
El equipo nacional de trabajo
está formado por 24 referentes
jurisdiccionales y 378 facilita-
dores quienes desarrollarán
capacitaciones teórico prácti-
cas en todos los centros edu-
cativos del país.
La coordinación nacional del
programa prevé capacitar más
de 15.000 instituciones durante
el año 2018. 
Cada provincia cuenta con
los torsos (equipamientos) co-
rrespondientes para llevar a

cabo las acciones de aprendi-
zaje y maniobras de reanima-
ción.
Este programa se encuentra
enmarcado en la Ley Nacional
N°26.835 de promoción y ca-
pacitación en las técnicas de
Reanimación Cardiopulmonar.
Se considera de suma impor-
tancia adquirir esta técnica
porque de cada 10 muertes
producidas en nuestro país, 9
son de origen cardiovascular.
Y 6 personas de cada 10 tie-
nen mayores posibilidades de
salvarse si son atendidas.
¿Cuándo una persona ne-

cesita rCP?
Cuando no responde al lla-

marla (está inconsciente) y no
respira con normalidad (jadea
o boquea) o no respira.
¿Cualquier persona puede

realizar rCP?
Sí. Aún con poco entrena-
miento, cualquier persona pue-
de realizar solo con las manos
en víctimas adolescentes o
adultos que han hecho un paro
cardíaco súbito. 
¿Cómo sé que la rCP está

siendo efectiva?
Para que la RCP sea efectiva,
se debe comprimir el tórax un
mínimo de 5 cm y un máximo
de 6 cm a una frecuencia no
menor de 100 compresiones
por minuto y no mayor de 120.

Lanzaron campaña de rCP en las escuelas



av. J.d. Perón 1910 Tel.: 03468 -47597


